opusdei.org

Don José G. González Múzquiz: Premio Garza Sada 2008

Don José Guadalupe González Múzquiz recibió el Premio Garza Sada 2008 por su labor empresarial y su responsabilidad social.

05/10/2008

Hace cuatro años presentamos en esta página una entrevista con Don José Guadalupe González Múzquiz. Al final de la misma, nos decía: "Durante estos 26 años le he pedido a diario a San Josemaría por el instituto (Instituto José David) y por el Opus Dei. Estoy convencido de que nuestro Padre no hace oídos sordos a nuestras peticiones, y que con el esfuerzo de todos y con su intercesión podremos seguir trabajando para ayudar a los que están más cerca y a los más desprotegidos".

Don José Guadalupe González Múzquiz nació en la ciudad de Chihuahua, el 18 de agosto de 1920. Realizó sus estudios profesionales en la Universidad Nacional Autónoma de México, institución que le expidió el título de Licenciado en Derecho en 1946.

Se desempeñó como abogado en diversos cargos de la administración pública, labores que combinaba con trabajos administrativos en Aserraderos González Ugarte, empresa de su familia. La actividad profesional que don José desempeñaba en Chihuahua se vio interrumpida en 1957, año en que se trasladó a vivir a la ciudad de México para atender la discapacidad de su hijo primogénito, José David, que había nacido afectado por la sordera.

Durante 16 años trabajó como representante y consejero delegado de las empresas derivadas de la Sociedad Juan González Ugarte e hijos, fundada en 1917, que dio origen al Grupo Duraplay, integrado por once empresas. Formó parte, asimismo, como fundador, presidente y consejero, de la Coparmex, la Concamín, la Unión Nacional de Productores de Triplay, la Unión Nacional de Tableros de Madera, la Unión Social de Empresarios Mexicanos y la Fundación Mexicana de Desarrollo Rural.

Al establecerse de nuevo en Chihuahua, en 1973, se incorporó a las empresas del Grupo Duraplay, de cuyo consejo directivo fue, sucesivamente miembro, Director General Interino, Vice-presidente y Presidente.

Su desarrollo como empresario en su estado natal fue clave para la organización y concentración de la industria forestal chihuahuense -a la que sus antepasados se habían dedicado-, así como para la estabilidad del sector maderero, gracias a que promovió el establecimiento de políticas de precios, de protección de los recursos naturales y de conservación de los bosques.

En Chihuahua, además de haber sido fundador, presidente y consejero de diversos organismos, es consejero de Educación Superior del Norte, asociación civil que patrocina el Tecnológico de Monterrey, Campus Chihuahua, así como de las asociaciones que patrocinan dos escuelas que ofrecen estudios de primaria, secundaria y preparatoria.

La discapacidad de su primogénito y su interés en el servicio comunitario lo llevaron a fundar, en 1979, el Instituto José David, Asociación Civil, cuya misión inicial era rehabilitar a niños con incapacidad auditiva.

El Instituto comenzó a funcionar en un local de 40 metros cuadrados y con solamente una maestra, que atendía a 5 niños sordos. A ella se sumaron posteriormente 12 maestras a quienes don José González había dado beca de colegiatura y sostenimiento para que obtuvieran una licenciatura en el Instituto Mexicano de Audición y Lenguaje de la Ciudad de México, institución donde había sido atendido su hijo.

El Instituto José David atiende en la actualidad a 265 personas: niños con problemas de audición, lenguaje y aprendizaje; niños con autismo y trastornos del desarrollo; y adultos afásicos. Cuenta con instalaciones que llegan a los 4,000 metros cuadrados de construcción en las cuales se imparte, además, la licenciatura en Alteraciones de la Audición, Lenguaje y Aprendizaje y Autismo, que estudian 117 jóvenes y de la que han egresado ya 10 profesionistas. Este programa académico fue instituido por don José en 2003 y está incorporado a la Universidad Autónoma de Chihuahua.

Para llevar a cabo su obra, don José ha obtenido ayuda económica de empresarios, gobiernos y personas físicas. El Instituto cuenta, además, con la colaboración de un grupo de 80 voluntarios.

Don José se retiró del mundo de los negocios en 1994. Desde entonces, su actividad prioritaria es atender el Instituto José David en su calidad de Presidente del Consejo.

Por su labor empresarial y su responsabilidad social, don José Guadalupe González Múzquiz se hizo acreedor al Premio Eugenio Garza Sada 2008 en su categoría de Personas, honor que comparte con su esposa, Carolina Russek y sus diez hijos (Fuente: perfil de don José Guadalupe, presentado por el ITESM).

Oficina de Información en Internet

pdf | Documento generado automáticamente desde <u>https://</u> opusdei.org/es-mx/article/don-jose-g-

gonzalez-muzquiz-premio-garzasada-2008/ (23/11/2025)